

Fecha: 08-01-2026

Medio: La Tribuna

Supl.: La Tribuna

Tipo: Noticia general

Título: **Contra el tiempo: parlamentarios apurarán agenda social, política y de seguridad antes del receso legislativo**

Pág. : 5

Cm2: 606,2

VPE: \$ 1.023.293

Tiraje:

Lectoría:

3.600

14.800

Favorabilidad:

No Definida

Contra el tiempo: parlamentarios apurarán agenda social, política y de seguridad antes del receso legislativo

Jeremy V. Quiroz
prensa@latribuna.cl

Asanas de que el Congreso Nacional entre en su tradicional receso legislativo de febrero, el escenario político comienza a tensionarse entre los balances de cierre, definiciones pendientes y advertencias de cara al nuevo gobierno.

Desde la provincia y la región del Biobío, el llamado transversal apunta a ordenar prioridades y dejar señales claras, especialmente en materias como seguridad, reactivación económica y políticas sociales, en lo que serán las últimas semanas del periodo del Presidente Gabriel Boric.

LAS PRIORIDADES DEL DISTRITO 21

La diputada Flor Weisse (UDI) señaló que sus prioridades están centradas en seguridad y gestión local. "Estoy enfocada en fortalecer la presencia policial y las herramientas legales para enfrentar el crimen con firmeza, además de apoyar a los municipios en problemas urgentes, como el déficit de casi \$2.600 millones que enfrenta el Departamento de Administración de la Educación Municipal (DAEM) de Mulchén", indicó.

En esa línea, recalcó la urgencia de asegurar recursos y un traspaso ordenado al Servicio Local de Educación Pública (SLEP) Puelche. De cara a 2026, adelantó que seguirá impulsando proyectos en seguridad, fiscalización del uso de recursos públicos y combate al crimen organizado, junto con iniciativas ligadas a la agricultura, el mundo rural y las tradiciones.

Por su parte, la diputada Karen Medina (ind.-PDC) puso el acento en el proyecto de postnatal de un año, del cual es coautora. La representante lamentó que aún se mantenga en primer trámite legislativo: "Este es un debate que debemos dar con seriedad y urgencia, por los enormes beneficios que trae a las familias, a la infancia y a la sociedad en su conjunto".

En materia de seguridad, sostuvo que el estado de excepción

Con solo tres semanas de trabajo efectivo por delante antes del cese de las labores del Congreso entre el 1 de febrero y el 1 de marzo, los representantes buscarán aprobar leyes clave en seguridad y reactivación económica. La exigencia de soluciones para el déficit presupuestario del DAEM de Mulchén y la tramitación de los proyectos de ley de postnatal e incendios forestales asoman como las prioridades para el periodo.



ENERO SE INSTALA COMO UN mes decisivo en el Congreso, dado que lo que se logre avanzar —o quede pendiente— marcará el punto de partida del próximo ciclo político.

en la macrozona sur debe avanzar hacia una alternativa permanente. Además, relevó el proyecto de ley de su autoría, conocido como Ley María Jesús Troncoso Muñoz, que busca impedir la eliminación de antecedentes penales en condenas por delitos graves.

Desde una mirada más crítica, la diputada Joanna Pérez (Demócratas) apuntó al déficit de recursos regionales como uno de los principales problemas. "Se han quitado recursos a los gobiernos regionales, y eso afecta directamente a las obras, a la inversión y a las pymes, muchas de las cuales no han recibido pagos", afirmó.

Añadió que existe lentitud en proyectos clave, especialmente en materias hídricas, vivienda y reactivación económica. En lo legislativo, aseguró que su foco seguirá puesto en seguridad, migración y reactivación, y cuestionó lo que calificó como una "falta de gestión" del Gobierno en estas áreas.

que pondrá especial énfasis en empleo y vivienda.

En ese marco, valoró la reciente renovación por cuatro años del Plan de Emergencia Habitacional y destacó que solo en Los Ángeles permitió que alrededor de 4.500 familias accedieran a una vivienda.

"La vivienda hoy es un derecho básico. Sin ella, otros derechos como salud y educación quedan a medio camino", sostuvo, agregando que espera metas aún más ambiciosas para la región en los próximos años.

LA MIRADA DESDE EL SENADO

Desde la Cámara Alta, el senador Gastón Saavedra (PS) planteó que el avance legislativo en el cierre del periodo dependerá en gran medida de la voluntad política de la mayoría parlamentaria.

Entre los proyectos que esperarán avanzar antes del 11 de marzo mencionó el Subsidio Unificado al Empleo, clave para pymes y trabajadores; el proyecto Sala Cuna para Chile, que busca facilitar el empleo femenino; la reforma al sistema político y el proyecto que regula los incendios forestales y rurales, especialmente relevante para la región del Biobío.

UNA NUEVA CARA EN EL DISTRITO

El próximo 11 de marzo asumirá su primer periodo como diputado del distrito 21 Patricio Pinilla (PDC), quien adelantó

"La vivienda hoy es un derecho básico. Sin ella, otros derechos como salud y educación quedan a medio camino"

Patricio Pinilla (PDC),
diputado electo por el distrito 21



"(El proyecto de ley de postnatal) es un debate que debemos dar con seriedad y urgencia, por los enormes beneficios que trae a las familias, a la infancia y a la sociedad en su conjunto"

Karen Medina (ind.-PDC),
diputada saliente por el distrito 21

"Se han quitado recursos a los gobiernos regionales, y eso afecta directamente a las obras, a la inversión y a las pymes, muchas de las cuales no han recibido pagos"

Joanna Pérez (Demócratas),
diputada reelecta por el distrito 21



"Estoy enfocada en fortalecer la presencia policial y las herramientas legales para enfrentar el crimen con firmeza, además de apoyar a los municipios en problemas urgentes"

Flor Weisse (UDI),
diputada reelecta por el distrito 21



"Hay proyectos que ojalá vieran la luz y se transformaran en leyes de la República. Por ejemplo, el Subsidio Unificado al Empleo, el de Sala Cuna para Chile y la reforma al sistema político"

Gastón Saavedra (PS),
senador por la 10^a circunscripción

